



Martes 14 de Octubre 2014

Número 642

La Carta en formato PDF

La Fundación en



t 👖

La aplicación de la Fundación disponible en Appstore y Google Play

La aceleración de la integración diferenciada y de la cooperación reforzada

Autor: Jean-Claude Piris



Hasta mediados de los años 1980, la integración europea se caracterizaba por un "dogma unitario". Todos los Estados miembro debían aplicar las mismas políticas al mismo ritmo. Los conceptos de Europa "a la carta", "geometría variable" o "a varias velocidades" no tenían cabida. No era posible ninguna derogación, a menos que estuviera debidamente justificada, y fuera limitada y temporal. Pero a partir de mediados de los años 1980 y durante los siguiente treinta años, la heterogeneidad de los Estados miembro aumentó de manera espectacular. La diferenciación se volvió pues inevitable para que los países capaces y deseosos de ir más lejos en el camino de la integración pudieran hacerlo. Jean-Claude Piris, antiquo

director general del servicio jurídico del Consejo, comparte con nosotros sus reflexiones sobre la situación actual y futura.

<u>Leer más</u>

Sumario

Fundación: Aplicación - Seguridad - Lobbying Crisis financiera: FMI - OCDE - Alemania - Portugal Comisión: Audiciones - Energía - Datos - Energía - Telecomunicaciones Parlamento: Presupuesto Consejo: Eurogrupo - UE/USA - Justicia/Interior - Transportes - Empleo - Agricultura/Pesca Diplomacia: Jordania Alemania: China Bélgica: Gobierno Dinamarca: Referéndum Francia: Nobel/Economía Grecia: Confianza Italia: Reforma - Mar Polonia: Alemania República Checa: Senado Reino Unido: Nuclear Bosnia-Herzegovina: Bosnia-Herzegovina Ucrania: Dimisión - Anti-corrupción Consejo de Europa: Justicia FMI: Declaración Estudios/Informes: Ampliación - Reformas/UE - Empleo - Acceso/documento Publicación: Europa Cultura: Nobel/Literatura - Arte/Londres - Exposición/Roma - Impresionismo - Exposición/Londres - Exposición/París

Agenda | Otras versiones | Contacto

Fundación:

¡Descargue nuestra aplicación "Fondation Robert Schuman"!



La aplicación "Fondation Robert Schuman" está disponible en el Apple store y en Google play. Sustituye a la aplicación existente Euscope. Esté donde esté, siga la actualidad europea en tiempo real. Disfrute también de nuestras últimas publicaciones, actos, opiniones. Suscríbase, es gratuito..... Leer más

Otro enlace

Conferencia sobre la seguridad en Europa el 14 de octubre

El Instituto europeo de relaciones internacionales, en colaboración con la Revista Défense nationale y la Universidad París 1, organiza el segundo "Taller Estratégico de l'Ecole Militaire" el 14 de octubre en

París. Joachim Bitterlich, miembro del comité científico de la Fundación Robert Schuman, intervendrá durante de la segunda mesa redonda que tratará sobre la vuelta de Alemania en los trastornos de los equilibrios geopolíticos... Leer más

Conferencia sobre el lobbying en Luxemburgo el 17 de octubre



La cámara de comercio de Luxemburgo organiza el 17 de octubre una conferencia titulada "Comunicar, es atreverse... a afirmarse: El lobbying comunitario y su papel en la estrategia de empresa". Charles de Marcilly, responsable de la oficina en Bruselas de la Fundación Robert Schuman, participará junto a Jean Quatremer, corresponsal

europeo de Liberation, del Dr. Mourad Attarça (Universidad de Versalles Saint-Quentin-en-Yvelines), de Henri Wagener y de Nima Azarmgin (FEDIL)... Leer más

Crisis financiera:

Nuevas previsiones económicas del FMI



El 7 de octubre, el Fondo Monetario Internacional (FMI) publicó sus nuevas previsiones económicas. El FMI revisó a la baja el crecimiento mundial a un 3,3%. Mientras sube el crecimiento americano a un 2,2%, se revisan a la baja las cifras de crecimiento en Francia (0,4%), en Alemania (1,4%), en Italia (-0,2%) y de manera más global en la zona euro (0,8% en 2014 y 1,3% en 2015). Sólo España revisa su

crecimieno al alza (1,3% en 2014 y 1,7% en 2015)... Leer más

Otro enlace

La OCDE preocupada por el crecimiento en la zona euro



El 8 de octubre, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) habló de su inquietud por la ralentización del crecimiento de la zona euro en base a la última edición de sus "indicadores compuestos avanzados". El indicador de la zona euro pasó de 100,8 en julio a 100,7 en agosto. El 9 de octubre, la OCDE publicó las cifras del paro que baja 0,1 puntos porcentuales hasta el 7,3% en

agosto de 2014. Esto supone 44,4 millones de personas, es decir 5,5 millones menos que en el momento del pico de abril de 2010, pero siguen siendo 9,8 millones más que en julio de 2008. En la zona euro, la tasa de paro se mantuvo estable en el 11,5% con una bajada significativa en Italia de 0,3%, al 12,3%. Fuera de la Unión Europea la tasa de paro bajó un 0,3% en Australia (6,1%), en Japón (3,5%) y en México (4,9%), y 0,1 puntos porcentuales en los Estados Unidos (6,1%), mientras que se mantuvo estable en Canadá (7%)... Leer más

Otro enlace

Se ralentiza la economía alemana



Los cuatro grandes institutos de previsión alemanes (Ifo, DIW, RWI e IWH) anunciaron, el 9 de octubre, una clara revisión a la baja de sus previsiones de crecimiento para los años 2014 y 2015. En su tradicional publicación de otoño, los expertos no esperan más que el 1,3% de crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) para la primera

economía europea este año. En su última publicación en abril aún contaban con una subida del 1,9%. La rebaja es aún mayor para el 2015, con una subida prevista del PIB del 1,2%, mientras que en primavera los cuatro institutos preveían una progresión del 2%... Leer más

Otro enlace

Adopción del proyecto de presupuesto preliminar para 2015



El gobierno portugués adoptó el 11 de octubre su propuesta de presupuesto del Estado para 2015, el primero desde la que acabó su plan de rescate financiero vigilado por la troica UE-BCE-FMI. "El consejo de ministros aprobó el proyecto de ley de finanzas para 2015", indicó el ejecutivo en un comunicado. El texto debe ser remitido el

miércoles al Parlamento para después ser presentado a la prensa. Lisboa se comprometió ante sus socios europeos a reducir su déficit unos 2.500 millones de euros hasta situarlo en el 2,5% del PIB en 2015, después del objetivo del 4% este año... Leer más

Comisión:



Del 29 de septiembre al 7 de octubre los diputados han dado audiencia a los 27 comisarios designados para respetar el procedimiento de nombramiento del nuevo colegio, descrito en el artículo 17 del tratado de la Unión Europea. Durante una audición de tres horas, los miembros de la comisión respondieron a las numerosas preguntas formuladas por

los parlamentarios europeos. 26 comisarios recibieron la aprobación de los eurodiputados, tras una segunda audición en el Parlamento europeo para Jonathan Hill y preguntas escritas para Pierre Moscovici. No obstante, la antigua Primer ministro eslovena Alenka Bratusek renunció al puesto de Vicepresidenta de la Comisión Europea encargada de la Unión energética tras el rechazo a su nombramiento de los diputados europeos el 8 de octubre. La podría sustituir Violeta Bulc, viceprimera ministra, designada por el gobierno esloveno el 10 de octubre... Leer más

Otro enlace

Concluir el mercado interior de la energía



La creación de un mercado de la energía integrado en la Unión es el medio más eficaz con respecto a los costes de suministro de energía a las poblaciones de la Unión de modo seguro y financieramente asequible y para atenuar el cambio climático. La conclusión del mercado nacional de la energía podría ir acompañada cada año de ganancias económicas netas comprendidas entre 16.000 y 40.000 millones de euros. El 13 de octubre, la

Comisión publicó una comunicación sobre los desafíos que hay que superar para terminar el mercado nacional de la energía... Leer más

Colaboración público-privada para el control de los macrodatos



La Comisión Europea y el sector europeo de los datos se comprometieron el 13 de octubre a invertir 2.500 millones de euros en una asociación público-privada (APP) que pretende reforzar este sector y situar a Europa en la vanguardia de la carrera mundial de los datos... Leer más

Lanzamiento del programa sobre la energía de fusión



El 9 de octubre, la Comisión Europea y los laboratorios europeos de investigación sobre la fusión lanzan un programa europeo conjunto sobre la fusión en el Horizonte 2020 - "EUROfusion". Con un presupuesto global de por lo menos 850 millones de euros en el período 2014-2018, de los que cerca de la mitad provendrá del

programa de investigación sobre la energía de fusión Euratom Horizon 2020, asegurará progresos significativos en la consecución de la energía de fusión. Leer más

La Comisión reduce el número de mercados de telecomunicaciones sometidos a la regulación europea



La Comisión Europea decidió, junto a los Estados miembro, el 9 de octubre, que dos mercados del sector europeo de las telecomunicaciones deberían dejar de estar sujetos a regulación en Europa y que otros dos se volverían a definir de forma "que reflejen la evolución del mercado y de la tecnología". Los dos mercados a los que

afecta esta decisión son el mercado minorista de acceso a la red telefónica fija, y el mercado mayorista de originación de llamadas en redes fijas. Estas nuevas normas entran en vigor de manera inmediata... Leer más

Parlamento:

El Parlamento europeo aprueba los importes del presupuesto de la UE para 2015



La comisión de presupuestos del Parlamento europeo aprobó, el 7 de octubre, los importes del presupuesto de la UE para 2015 destinados a financiar las políticas europeas prioritarias en favor del crecimiento y el empleo, de la educación, en particular el programa Erasmus+ para la movilidad de los estudiantes, y la ayuda humanitaria a las regiones afectadas por conflictos. Estos importes se someterán al voto de los

diputados en la sesión plenaria de octubre. Seguirán tres semanas de conciliación con el Consejo a partir del 28 de octubre. El Parlamento y el Consejo deben concluir un acuerdo sobre el Presupuesto 2015 que votará el 26 de noviembre el Parlamento, y firmará su Presidente... Leer más

Consejo:

Reunión del Eurogrupo en Luxemburgo



El 13 de octubre se reunió en Luxemburgo el Eurogrupo. Los ministros de economía de la zona euro debatieron principalmente de la situación económica en la zona euro, las inversiones y la evolución de ciertos Estados miembro. Respecto a la situación económica figuraban en la agenda el refuerzo del crecimiento, la mejora del potencial de

crecimiento de las economías y la creación de empleo. Los ministros también pusieron el énfasis en los medios para estimular la inversión privada y la relación con las reformas estructurales. Por último hablaron del estado de avance de los programas de ajuste macroeconómico de Chipre y de Grecia... Leer más

El mandato de negociación del acuerdo comercial UE/USA (ATCI) hecho público



El Consejo de la Unión Europea decidió hacer público el mandato de negociación con vistas a una asociación transatlántica de comercio e inversión (ATCI). La decisión de desclasificar el mandato se tomó el 9 de octubre "por acuerdo común" según el Consejo de la UE. Este mandato se aprobó en junio de 2013 y desde entonces la Comisión dirige las negociaciones en nombre de la UE. Se han celebrado siete

rondas de negociación, la última en Washington del 29 de septiembre al 3 de octubre... Leer más

Flujos migratorios y espacio Schengen



Los días 9 y 10 de octubre los ministros de justicia e interior discutieron sobre las medidas que hay que adoptar frente a los flujos migratorios en el espacio Schengen. Abordaron el tema del refuerzo de la agencia Frontex y la posibilidad de asociar a terceros Estados, en particular de África del Norte, para encontrar estrategias eficaces frente a la inmigración clandestina. Evocaron el trato a las personas involucradas en conflictos en

el extranjero y que vuelven a Europa. Se han examinado posibles medidas a este respecto, como registrarlas a su vuelta al espacio Schengen y crear bancos de datos nacionales e internacionales con los controles en la frontera exterior de Schengen... Leer más

Decisiones en materia de transportes



El 8 de octubre los ministros de "Transportes, telecomunicaciones y energía" adoptaron una orientación general para un proyecto de directiva sobre el intercambio transfronterizo de información respecto a las infracciones viales así como un enfoque general sobre las nuevas

normas de acceso al mercado de los servicios portuarios en la Unión Europea y la transparencia financiera de los puertos. Los ministros debatieron también sobre dos propuestas para mejorar los servicios ferroviarios en la UE con la apertura del mercado de los servicios nacionales de viajeros y el refuerzo de la gobernanza. Tomaron nota del informe sobre el proyecto de revisión de las reglas para el Cielo único europeo, con vistas a acelerar la modernización de la gestión de la UE del tráfico aéreo. Basándose en estos debates seguirán trabajando con un enfoque más estratégico para llegar a un acuerdo en diciembre... Leer más

Conferencia de la Unión europea sobre el empleo



El 8 de octubre la conferencia europea sobre el empleo reunió en Milán a todos los dirigentes europeos, quienes debatieron sobre disciplina presupuestaria y lucha contra el paro de los jóvenes. François Hollande, Presidente francés, y Matteo Renzi, Presidente del consejo italiano, admitieron sus malos resultados presupuestarios pero se

esfuerzan en respetar las reglas europeas e instaurar nuevas políticas para luchar contra el paro. La Canciller alemana, Angela Merkel, dijo que daba su apoyo a las reformas que hay que realizar en Italia y en Francia. Durante la reunión, se habló del empleo de los jóvenes para lo que se va a desbloquear una partida de 6.000 millones de euros en dos años (2014-2015) para poner en marcha la garantía juventud adoptada en abril de 2013... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

Consejo de Agricultura y pesca



Los ministros europeos de la Agricultura, reunidos los días 13 y 14 de octubre en Luxemburgo, adoptaron un reglamento sobre las acciones de información y de promoción en favor de los productos agrícolas en el mercado interior y en terceros países, tras el acuerdo en primera

lectura con el Parlamento europeo. En materia de pesca alcanzaron un acuerdo político al adoptar un nuevo reglamento (TAC) para ciertas existencias haliéuticas del mar Báltico. Los ministros pudieron concretar, por otro lado, la situación de la peste porcina africana en la UE, examinaron el impacto y las consecuencias del embargo ruso sobre las importaciones de productos agrícolas de la UE y debatieron las orientaciones de las contribuciones del sector agrícola al examen intermedio de la estrategia "Europa 2020".. Leer más

Diplomacia:

Asociación UE-Jordania para mejorar la movilidad y las migraciones



El 9 de octubre, la Unión Europea y Jordania iniciaron oficialmente una colaboración para la movilidad. La Comisaria europea de Asuntos de interior, Cecilia Malmström, el Ministro de Asuntos Exteriores de Jordania, Nasser Judeh, y los ministros encargados de inmigración de los doce Estados miembro de la UE que participan en esta colaboración (Chipre, Dinamarca, Francia, Alemania, Grecia, Hungría, Italia, Polonia,

Portugal, Rumanía, España y Suecia) firmaron una declaración común que establece un marco para la futura cooperación en el ámbito de las migraciones y de la movilidad... Leer más

Alemania:

Alemania y China quieren intensificar sus relaciones estratégicas



Con ocasión de un encuentro intergubernamental en Berlín el 10 de octubre, Alemania y China han manifestado su voluntad de reforzar sus lazos estratégicos en ámbitos variados tales como la política exterior, la agricultura, la educación, y la innovación. La Canciller alemana Angela Merkel y el Primer ministro chino Li Keqiang también

expresaron su voluntad de que surjan soluciones pacíficas a las manifestaciones de Hong Kong. Las relaciones sino-alemanas económicas y políticas se han intensificado mucho desde la creación en 2005 de un Foro de diálogo entre ambos países... Leer más

Bélgica:

Charles Michel, nuevo Primer ministro en Bélgica



Cuatro meses después de las elecciones legislativas se alcanzó un acuerdo de coalición, entre los cuatro partidos belgas vencedores de esta votación, el 11 de octubre, para formar un nuevo gobierno federal y de derecha. Los cristiano-demócratas flamencos del CD&V, el Movimiento Reformador francófono, la Nueva alianza flamenca (N-VA)

y los liberales flamencos de la Open VLD llegaron a un acuerdo sobre el nombramiento de Charles Michel, presidente del Movimiento reformador (MR), para el puesto de Primer ministro. El MR, que había logrado sólo un cuarto de los votos, obtiene siete carteras ministeriales, tantas como todo el conjunto de los partidos flamencos, ya que el gobierno en Bélgica debe tener el mismo número de representantes de ambas comunidades. El Primer ministro belga, Charles Michel, precisó por otro lado que el acuerdo del 7 de octubre preveía "un marco presupuestario que lleva el presupuesto de Bélgica al equilibrio en 2018". Este nuevo gobierno acaba con 26 años de participación del Partido socialista francófono en el poder federal. El gobierno se compone de 18 miembros de los cuales 4 son mujeres... Leer más

Otro enlace

Dinamarca:

Dinamarca: referéndum en 2015 para integrarse aún más en la UE



Helle Thorning-Schmidt, Primer ministro de Dinamarca, anunció el 7 de octubre en el Parlamento que después de las elecciones legislativas previstas a finales de septiembre de 2015 se organizará un referéndum sobre una mayor integración del país en la Unión Europea. Dinamarca

no pertenece a la zona euro y no se adhirió a ciertas medidas del tratado de Maastricht de 1992 en materia de justicia, asuntos de interior y defensa común. El Primer ministro insistió no obstante en el hecho de que su país debía conservar un margen de maniobra en política de inmigración... Leer más

Francia:

Premio Nobel de economía para Jezn Tirole

El 13 de octubre se concedió el premio Nobel de economía al francés



Jean Tirole. Es uno de los grandes especialistas de la "Teoría de Juegos", que analiza los mecanismos y los arbitrajes que están detrás de las decisiones de los agentes económicos, acudiendo también a la psicología. Es un economista que alía excelencia matemática francesa e influencia anglosajona... Leer más

Grecia:

Voto de confianza del parlamento griego



El Primer ministro griego Antonis Samaras logró el 10 de octubre el voto de confianza del Parlamento a su plan de salida del programa de ayuda financiera negociado con el FMI y la Unión Europea. Logró el apoyo de 155 diputados de la Nueva democracia (su partido) y del

Pasok, el partido socialista asociado a la coalición gubernamental, 131 votaron en contra y 2 se abstuvieron. Una delegación griega se encontró el 12 de octubre con la directora general del FMI, Christine Lagarde con el fin de discutir sobre una salida anticipada del plan de rescate de 240.000 millones de euros que le fue concedido... Leer más

Italia:

Matteo Renzi obtiene la confianza del Senado para la reforma del mercado de trabajo "Jobs Act"



El gobierno italiano obtuvo el 8 de octubre la confianza del Senado sobre un proyecto de ley destinado a reformar en profundidad el mercado de trabajo, a pesar de la oposición de una parte de la izquierda y del principal sindicato del país. Este proyecto de ley,

llamado "Jobs Act", ha sido adoptado por 165 votos a favor, 111 en contra y 2 abstenciones. El voto del Senado es sólo la primera luz verde y el proyecto aún debe pasar a la Cámara de diputados para ser adoptado definitivamente. El Jobs Act está destinado a favorecer el empleo en un país dónde la tasa de paro de los jóvenes alcanza el 44%... Leer más

Declaración de Eurocean para el crecimiento azul



Del 7 al 9 de octubre se celebró una reunión EurOcean 2014 en Roma. La organizaron conjuntamente el Consejo nacional italiano de investigación, el Instituto nacional de Oceanografía y de Geofísica experimental, el Consorcio nacional interuniversitario para las ciencias

marinas y la Comisión Europea. Reunió a 340 científicos, políticos y expertos de 31 países. Durante este acto firmaron la Declaración de Roma, que establece un plan para los cinco próximos años que incluye la vigilancia global e integrada de los océanos. La finalidad de este texto es aumentar la protección de los mares y promover el crecimiento azul, que propone utilizar de manera sostenible el océano como una oportunidad económica... Leer más

Polonia:

Encuentro de Ewa Kopacz con Angela Merkel en Berlín



El 9 de octubre, Ewa Kopacz, nueva jefa del gobierno polaco, visitó a su homóloga alemana, Angela Merkel, en Berlín. Ambas mujeres expresaron su voluntad de hacer converger las posiciones alemana y polaca en la perspectiva del Consejo europeo de los próximos días 23 y

24 de octubre. La Canciller alemana y la Primera ministro polaca mostraron su voluntad común en materia de política energética, de retos climáticos, así como sobre las orientaciones económicas de la Unión Europea... Leer más

República Checa:

Elecciones senatoriales: Todo se decidirá en la 2ª vuelta



Los tres partidos de la coalición en el poder en la República Checa llegaron primeros en la primera vuelta de las elecciones senatoriales, según los resultados oficiales. Los electores deben elegir a 27 senadores de los 81 con los que cuenta la cámara alta. La segunda vuelta está prevista para los días 17 y 18 de octubro. Tras un 90% de

vuelta está prevista para los días 17 y 18 de octubre. Tras un 99% de votos escrutados, el partido social demócrata del Primer ministro Bohuslav Sobotka logrará 19 candidatos en la segunda vuelta, el partido centrista populista ANO de Andrej Babis tendrá 9, y sus aliados cristiano-demócratas 8. Los socialdemócratas disponían hasta ahora de 41 miembros en el Senado, cuya principal función es examinar y eventualmente modificar los proyectos de ley adoptados por la cámara

baja. Sin embargo sus decisiones y observaciones son a menudo ignoradas por los diputados que son los que tienen la última palabra... Leer más

Reino Unido:

Construcción de una central nuclear EPR



La Comisión Europea dio su acuerdo el 8 de octubre a la construcción de una central nuclear por el grupo energético francés EDF en el Reino Unido. Este proyecto de construcción de dos reactores de nueva generación EPR del grupo Areva en Hinkley Point (suroeste de

Inglaterra) por EDF y sus aliados chinos CGN y CNNC costará unos 31.000 millones de euros, según la Comisión. Durante el estudio, Londres "aceptó modificar sustancialmente los términos de financiación del proyecto", lo que permitirá evitar "cualquier efecto de distorsión de la competencia", explicó la Comisión en un comunicado... Leer más

Bosnia-Herzegovina:

Elecciones en Bosnia - Herzegovina



El 12 de octubre se organizaron en Bosnia Herzegovina elecciones generales en un contexto de crisis económica. 3,3 millones de electores acudieron a las urnas para elegir a los tres miembros de la presidencia colegial del país para un periodo de cuatro años. Los primeros resultados oficiales anunciados por la Comisión electoral

central dan como vencedores a los candidatos nacionalistas de las principales comunidades (musulmana, serbia y croata). El candidato del partido nacionalista bosnio (SDA, conservador) Bakir Izetbegovic llega en cabeza de los musulmanes y Dragan Covic (Unión democrátrica croata, nacionalista) gana por los croatas. Del lado serbio los resultados son muy ajustados. El escaño iría a Mladen Ivanic o a Zeljka Cvijanovic. Los resultados definitivos se anunciarán en los diez próximos días... Leer más

Ucrania:

Dimisión del ministro de defensa



El presidente ucraniano Petro Porochenko destituyó el 12 de octubre al Ministro de Defensa Valéri Gueleteï, acusado la víspera en los medios de comunicación por su inacción a finales de agosto frente a la entrada de las tropas rusas en el este separatista. "El presidente Petro

Porochenko ha aceptado la petición de dimisión del Ministro de Defensa Valéri Gueleteï" considerado como uno de sus allegados y que fue nombrado en este puesto el 3 de julio, subrayando que era "hora de cambiar el mando del ministerio", según un comunicado publicado en la página Internet oficial de la presidencia. El Sr. Porochenko va a someter el día 13 al Parlamento el nombre del candidato a la sucesión del Sr. Gueleteï, y solicitará a los diputados que aprueben su elección el día 14... Leer más

Otro enlace

Ucrania: lucha contra la corrupción



El 7 de octubre, el Parlamento ucraniano aprobó en primera lectura el paquete de cinco leyes que prevé un programa de lucha contra la corrupción. El Primer ministro ucraniano, Arseniy Yatsenyuk recalcó que el objetivo de este paquete legislativo es guiar la política

anticorrupción durante el período 2014-2017. El jefe del Gobierno puso el énfasis en el éxito de la vía reglamentaria de tal programa para enmarcar lo mejor posible las funciones de un cierto número de poderes públicos... Leer más

Consejo de Europa:

Informe sobre la evaluación de los sistemas judiciales en Europa



El 9 de octubre, la Comisión Europea para la eficacia de la justicia del Consejo de Europa, CEPEJ, publicó su quinto informe sobre la evaluación de los sistemas judiciales en Europa. En este informe, el CEPEJ comprobó que la crisis no parecía afectar al sistema judicial, ya que mejora el acceso a la justicia en Europa. Además, el CEPEJ presentó su balance contable sobre la evaluación de los sistemas... Leer más

Reunión anual del FMI y del Banco Mundial



Del 10 al 12 de octubre, Washington acogió las asambleas anuales del FMI, del Banco mundial, del IIF (el lobby bancario internacional) e incluso un G20-Finanzas. Christine Lagarde, directora general del FMI recordó que había que poner en marcha reformas estructurales para alcanzar una economía mundial más viable, equilibrada y muy creadora de empleos. Se van a elaborar nuevas medidas voluntaristas y

ambiciosas, tales como reforzar la cooperación con el fin de controlar los efectos de contagio y seguir reequilibrando la demanda mundial... Leer más

Otro enlace

Estudios/Informes:

La Comisión europea presenta su "paquete ampliación"



La Comisión Europea adoptó el 8 de octubre el "paquete ampliación" anual, un conjunto de documentos que explican su política respecto a la ampliación de la Unión y presentan los progresos logrados por cada país candidato. Así, la Comisión evaluó los progresos realizados durante el año 2013 por los países de los Balcanes occidentales que

desean unirse a la UE y por Turquía, así como los retos aún por superar. Este expediente contiene el "documento anual de estrategia en materia de ampliación", que fija las prioridades para los países candidatos a la integración en la UE para 2014. También contiene los "informes de situación", en los que los servicios de la Comisión presentan una evaluación de los avances de cada país candidato o candidato potencial durante este año... Leer más

Estudio sobre las reformas económicas en la Unión europea (2008-2014)



Con motivo de un seminario organizado el 10 de octubre en Bruselas, la oficina de consejeros de política europea (BEPA) presentó su informe "Estudio sobre las Reformas Económicas en la Unión Europea 2008-2014". Esta encuesta independiente, solicitada por la Comisión Europea, muestra que el ritmo de las reformas económicas en la UE se aceleró en los últimos seis años, con una actividad de reforma más intensa en

los países que aplican programas de ajuste. Para ilustrarlo se informa que de un total de 258 recomendaciones específicas por país a los Estados miembro en 2011 y 2012, el 78% se han puesto en ejecución, por lo menos parcialmente, en un plazo de un año... Leer más

Revista trimestral sobre el empleo y la situación social en la UE



El 6 de octubre la Comisión Europea publicó la Revista trimestral sobre el empleo y la situación social. Este documento contiene un examen comparativo de la evolución del empleo, de las desigualdades de

ingresos en los Estados miembro de la Unión Europea y subraya la utilidad de invertir en competencias a lo largo de la vida con el fin de aumentar la empleabilidad de los trabajadores. Según el estudio, hay una mejora neta en el número de horas trabajadas, los contratos a tiempo completo y la situación de los jóvenes con una reducción de la tasa de paro en la inmensa mayoría de los Estados miembro. No obstante, la recuperación económica iniciada en primavera de 2013 se mantiene frágil y la evolución del empleo incierta... Leer más

Récord de solicitudes del público de acceso a los documentos de la Comisión



La Comisión Europea publicó el 8 de octubre su informe anual sobre el acceso del público a los documentos. Este estudio prueba que en 2013 la Comisión trató más solicitudes de acceso a los documentos que nunca antes. Recibió 6 525 solicitudes contra 6 014 en 2012, es decir

una subida del 8,5%. Las principales instituciones objeto de estas demandas son el Consejo y el Parlamento europeo. Más de cuatro veces de cada cinco tienen una acogida favorable. Se han añadido 20 108 documentos al registro público en 2013, es decir, un aumento del 12% con respecto a los 17 940 documentos añadidos en 2012... Leer más

Publicación :

Valéry Giscard d'Estaing publica "Europa - la dernière chance de l'Europe"

Se ha publicado la nueva obra de Valéry Giscard d'Estaing con el título "Europa, la dernière chance de l'Europe". En este libro, el ex presidente francés hace un llamamiento, junto con el ex Canciller alemán Helmut Schmidt, a la construcción urgente de un conjunto fuerte y federado, que incluya, en un primer momento, doce países de la Unión Europea, que

Europa Ladenier dans in Thomas

progresivamente acerquen (15 años) sus sistemas fiscales y sus derechos sociales. Su proyecto, bautizado EUROPA, que no requiere ninguna modificación de los tratados europeos, permitirá al continente europeo volver a ser poderoso y solidario frente a los dos gigantes de la globalización, los Estados Unidos y China... Leer más

Otro enlace

Cultura:

Premio Nobel de literatura



El 9 de octubre se concedió el premio Nobel de Literatura al escritor francés Patrick Modiano en particular por su última obra "Pour que tu ne te perdes pas dans le quartier". Pero más en general el jurado deseó recompensar a Patrick Modiano "por su arte de la memoria con el que ha evocado los más incomprensibles destinos humanos y ha destapado el mundo de la vida durante la ocupación" nazi... Leer más

"Frieze Art Fair" de Londres



La edición 2014 de Frieze Art Fair tendrá lugar del 15 al 18 de octubre de 2014 en el corazón del Regent´s Park de Londres. Amanda Sharp y Matthew Slotover, editores de la famosa revista Frieze, organizan cada año esta feria internacional de arte contemporáneo. Frieze Art Fair

propone más de 180 galerías de arte contemporáneo y expone diversos proyectos de artistas especialmente encargados para la ocasión. Este año, los organizadores han decidido proponer a los visitantes una feria inédita, "Frieze máster", que propone un encuentro muy inhabitual entre el arte contemporáneo y los antiguos maestros. Una idea que ronda desde hace tiempo a numerosos creadores de ferias sin haber conseguido nunca imponerse a largo plazo. Es pues un doble acontecimiento que reunirá obras traídas excepcionalmente de galerías de Nueva York, Londres, Los Angeles así como de toda la Europa... Leer más

Se exponen en Roma las obras de Hans Memling



Hasta el 18 de enero de 2015 la Scuderie del Quirinale en Roma presenta por primera vez al público italiano una gran exposición dedicada a Hans Memling. Este artista de la segunda mitad del siglo X,

se convirtió en el artista más grande de Brujas, corazón financiero de Flandes y centro de producción artística de los más grandes pintores de la región flamenca... Leer más

"Impresión, sol naciente" La verdadera historia de la obra maestra de Claude Monet



Hasta el 18 de enero de 2015 el museo Marmottan Monet de París presenta la exposición "Impresión, sol naciente - La verdadera historia de la obra maestra de Claude Monet". El lienzo que dio su nombre al impresionismo es una de las pinturas más famosas del mundo. Sin embargo esta obra no había sido estudiada hasta hoy de forma

minuciosa e iban surgiendo misterios en torno a la obra maestra: ¿que representa verdaderamente el cuadro? ¿ Un sol naciente o un sol poniente? ¿ Fue pintado en 1872 o en 1873? ¿ Qué fue del cuadro cuando acabó la primera exposición impresionista? ¿Por qué fue a parar en 1940 a la colección del museo Marmottan, un establecimiento inicialmente dedicado al Imperio y que no albergaba en ese momento ninguna pintura impresionista?.. Leer más

"Rembrandt: obra tardía" en la National Gallery de Londres



La National Gallery de Londres expone, del 15 de octubre de 2014 al 18 de enero de 2015, la obra tardía del pintor neerlandés Rembrandt Harmenszoon van Rijn. La exposición, titulada Rembrandt / The late works, revela famosas obras maestras, dibujos y grabados raros, todos ellos realizados entre 1650 y 1669, año en que murió, un período sombrío en la vida del artista. Examina los temas que preocupaban a

Rembrandt, líder del movimiento Barroco en Europa, a medida que envejecía: conocimiento de si mismo, técnica experimental, el empleo de la luz, la observación de la vida cotidiana, la inspiración de otros artistas y las expresiones de intimidad, contemplación, conflicto y reconciliación... Leer más

Se expone en París la obra de Sonia Delaunay



Del 17 de octubre de 2014 al 22 de febrero de 2015 el museo de arte moderno de la ciudad de París presenta una retrospectiva excepcional "Los colores de la abstracción", dedicada a Sonia Delaunay. La exposición reúne más de 400 obras de la artista ucraniana: pinturas, decoraciones murales, aguadas, estampas, moda y textiles. Esta monografía, que sigue la evolución de la artista desde principios del

siglo XX a finales de los años setenta, resalta la importancia de su actividad en las artes aplicadas, su sitio específico en el seno de las vanguardias europeas, así como su importante papel en el arte de la abstracción, donde figura entre los pioneros... Leer más

Agenda:

13 Oct.

13 de octubre Luxemburgo Reunión del Eurogrupo

13 Oct. 13 y 14 de octubre Luxemburgo Consejo Agricultura y Pesca

14 Oct. 14 de octubre Luxemburgo Consejo "Economía y finanzas"

16 Oct. 16 de octubre Luxemburgo

Consejo "Empleo, política social, sanidad y consumidores"

16 Oct.

16 y 17 de octubre Milán Cumbre UE-Asia (ASEM)

20 Oct.

20 de octubre Luxemburgo Consejo "Asuntos exteriores"

20 Oct.

20 al 23 de octubre Estrasburgo Sesión plenaria del Parlamento europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:









Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}